
股识吧    gupiaozhishiba.com
 

为什么股票拉升困难~为什么股市最近叠得那么惨-股识吧

一、庄家拉升股票的几种特点

庄家的拉升是含有多种性质特点的，如整理拉升、中继拉升、价差拉升、出货拉升
等，有时候某种性质特点非常明显，有时候几种性质特点交织在一起很难分辨，这
就是股市的复杂性了。
庄家拉升的最根本的目的当然是为了获利，但在战术方面也是有所考虑的。
其一，由于在建仓、整理、洗筹等环节投入了大量的资金，如果不拉升股价完成出
货任务，将会大大增加成本；
其二，随着庄家的运作过程延长，庄家的意图和某些商业秘密泄露的可能性也越来
越大，这样将造成许多不必要的麻烦和损失，股价的拉升，可以很大程度上避免这
些；
其三，股价的拉升，可以提升股票的形象和积聚市场的人气，吸引投资者的参与，
为日后的出货打下了较好的基础。
庄家的拉升，也是讲究“天时、地利、人和”的。
因此，选择合适的拉升时机十分重要。
一般来说，会利用如下一些条件： 一，大势相对平稳。
顺势而为，是庄家特别注重的因素。
逆势而行虽然有成功的例子，但成功的概率很小，其过程也是困难重重，所以在大
势较弱的情况下，股价拉升的情况极少，这也是通常我们弱势中不介入个股的主要
原因。
二，大势上升的时候。
这种时候市场人气高昂，场外资金不断介入，庄家的拉升可以事半功倍，操作起来
十分轻松，犹如风助火势、火借风威的效果。
三，重大利好的出台。
这包括市场和公司基本面两方面的利好，这也是我们“政策市、消息市”的重要特
征。
反映在股价走势上就是高开低走的“见光死”。
四，热点板块的形成。
我们的市场历来有板块联动的规律，特别是趋势向上时表现得格外明显，如果庄家
的目标股刚好处于市场的热点板块，庄家的拉升就具有很好的隐秘性。
五，构筑图形。
每个庄家、以及他们所属的操盘手都是画图的高手。
而市场上也存在一大批“痴迷”技术分析的“股痴”，当图形和技术指标构造完毕
之后开始拉升，往往具有很好的市场效果。
六，利用含权和除权。
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这是庄家拉升出货最常见、最基本、最有效的方法，许多投资者的亏损也是中了这
方面的陷阱。

二、尾盘拉升一般是什么原因？

尾盘拉升一般有以下几个原因：一是主力自救：主力被深套，为使账面好看，有时
会在尾盘急速拉升，使账面数字好看一点；
二是主力为第二天的行动抢筹。
主力准备第二天涨停板，为获得利益最大化，利用尾盘交易者较少的机会，趁机拉
高吸货。
三是该股跌幅太大，主力在低位吸货摊低成本，利用尾盘交易者较少的机会突然出
手拉高吸货。
分析这种股票必须结合多项指标判断。
单单从这个来分析很难分析。
但通常这是一个短线的操作。
最重要的是要有一定的经验，在经验不够时切不可盲目的去操作，平时多去借鉴高
人的成功经验，这样少走弯路、最大限度地减少经济损失；
我一直都在追踪牛股宝手机炒股里的牛股达人操作，感觉还不错，从中学习到不少
的东西，愿能帮到你，祝投资愉快！

三、为什么股市最近叠得那么惨

在我9月份的分析中：这个月大盘会在5000点上方持续振荡，月底会有起色。
这段时间股市一路走空，但仍保持在5000点上方，还没有突破，不过近期主力有打
压拒绝跟进的行为。
应该是前段时间股市火爆大批散户追涨杀跌的后遗症。
近期表现：小幅拉升，散户不走反而跟进；
主力杀跌，散户被套；
主力再小幅拉升，散户依旧不出；
主力再深层打压。
分析：按目前的形势，如果主力无法获得足够多的筹码，会持续打压股市，大盘有
跌破5000点甚至4400点的可能。
建议：作为散户，如果近期稍有获利或者套入不深，以清仓为宜，等股市真正拉动
时再进入。

                                                  页面 2 / 8



股识吧    gupiaozhishiba.com
 

理由：如果持续这种小拉不走反进，下跌时抱着迟早会起来的心理，部分个股可能
会被杀成垃圾股，几年内难以雄起（主力会把部分散户集中资金分散的个股打压到
底，然后离仓去寻找新的可获利目标，资金在他们眼中不过是一组数字而已，一旦
他们完全走出，散户想出来就非常困难了。
） 对于未建仓者，个人建议短期内不要轻入，当前情况一般只要进入即被套。
这次下跌到目前为止虽然在我一个半月前的分析范围中，但主要原因却不同，是由
于主力对散户盲目投入股市，对股市抱有幻想的一种回答，他们在告诉我们，股市
并不总是能够获得利润的，如果散户跟的太紧，他们会采取逼仓打压的手段，同时
给散户上一堂深刻的股市风险课程。
也是一种信息，如果散户采用集中购入某些股票的话，那些股标将成为主力的重点
打压目标，作为散户，还是老老实实的在边上吃点他们剩的就可以了，在股市中最
大的利润应该是由他们获得。
（因为他们的资金量最大）

四、那些收盘前最后几分钟快速拉升的股票是为什么？

我们经常能够发现，在下午临近收盘的时候，一些个股主力快速拉高股价，或者是
封住涨停，不少投资者关切：尾盘急速拉高的股票是好股票吗？个人理解是这样的
。
一：尾盘急速拉高的股票通常说明个股主力做盘资金、实力有限，尤其是大势震荡
的时候，通过尾盘急速拉高做高股价，能够节省做盘成本。
二：注意将个股价格和个股技术形态结合判断分析。
如果一只股票构筑缓慢的上升通道，并走进最后的五浪加速期，那么，这个时候的
急速拉高属于本身趋势形态上涨加速，在股价快速起飞的初期，可以适度跟涨，反
之，则应该观望。
三：高位横盘个股经常出现尾盘急速拉高应该警惕，特别是每一天的交易时间里，
基本保持震荡下跌，而在收盘时候，就有大买盘主动推高股价，并且这样的股票累
积涨幅已经不小，应该考虑主力骗线做图，掩盖自身出货痕迹。
四：区分有量急拉和无量上涨的两个不同。
前者属于主力对敲做盘，从买卖档可以看到很多大单、整数单的大举买进，这样的
情况，十之八九属于主力操盘手故意炫耀实力给散户看，引诱跟风盘，而后者则是
突发详细刺激，场外资金急切抢进，股票价格无须放量就轻松涨停往往说明两个含
义，一是主力惜售，二是筹码高度集中，这样情况下的无量拉高，特别是无量封住
涨停，后市绝对可以看高一线。
比如07年期间的沪东重机，经常几百、上千手就轻松封住了涨停板，后市涨到了不
可思议的300元。
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五、影响股票升降的因素是哪些

股市的涨跌主要是资金推动的。
而主力资金又是起关键作用的力量。
炒股的实质就是炒庄家，庄家的实力强股价才能走得更远！跟庄成功才能使自己的
风险最小化的同时利润最大化！ 所以换手率可以做为判断跟庄的数据之一，如果
股价在底部换手率直线放大，主力资金吃货的机会更大，是个买入信号，如果是在
连续拉升过的股票的高位，换手率突然直线放大，基本上可以判断主力在出货了，
这是卖出信号你就可以跟着出就行了！而换手率除了以当时股价在高位还是低位来
判断主力进出货，是否正常就要考虑主力资金在流通股中的比例了，如果某股主力
资金在流通股中占50%的筹码，该股价已经在很高的位置了，连续3天高位换手率
超过20%，可以默认主力出货了，如果主力在流通股中只占10%，在高位1天的换手
率超过12%就应该避险了！ 其实只要你遵循和庄家一样的低进高抛的原则，你的风
险就不会太大，大多数散户之所以被套就是因为追高造成的，高位是主力出货的时
候，确是散户觉得涨得最好，最想去追的时候，所以请避免自己去追涨杀跌，选股
时尽量选还在相对底部逐渐放量即将起动的股，这样才能避免风险！以上纯属个人
观点请谨慎操作！祝你好运！

六、有些上市公司资产质量表现很好但股票涨得很慢，这是怎么
回事？

业绩好的蓝筹和白马一些资产质量好的绩优股走势波动相对平缓，如果出现上涨走
势涨势也很平缓，反而一些业绩差的个股波动幅度较大，要么出现大涨大跌局面。
甚至还会出现业绩差的个股出现连续多日涨停板的局面，这到底怎么回事呢？下面
我就来说说我的观点。
游资的行为和机构基金持仓首先个股的连续大涨甚至出现的连续涨停，只要的操盘
对象是游资，游资称为市场的热钱，只要是短线策略，专门挑盘子小，市场的热点
题材为主，市场只要哪里火哪里就会出现游资的身影，游资拉升一波后就会开始大
量出货，然后选择下一个标的在进行炒作如果市场上没有持续热点出现，游资会再
次回到前期的热点再炒作。
所以市场有游资存在，造成很多的个股大起大落的走势，比如前段时间的创投概念
和5G概念等，都是游资的手法，而跟游资对立的就是基金机构，由于机构庄家买
入一些股票很长一段时间不会卖出，且持有股份筹码较多。
那么基金机构等买入股票都是一些业绩较好的绩优蓝筹白马股，这类个股基金机构
仓位重，而且很多公司市值多相对较大，所以游资去拉升概率较低，主要原因是：
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第一，市值较大，游资小的几千万，大的游资几亿，游资10亿以上的相对较少。
所以去拉升市值较大的股票，相对困难。
第二，绩优股买入对象都是基金机构等，这类资金买入量大，游资去买入这类等同
于给机构抬轿子，一旦股价拉升后基金机构等卖出，造成游资无法出货现象，往往
被套的是游资，而且机构基金持仓成本低。
所以游资基本不参与这类个股，反而一些业绩差市值较低，筹码分散大多数都是散
户持股，而且没有基金机构持仓，拉升容易，自然也造成了大起大落的状态。
所以我们发现蓝筹的炒作预期往往在半年以上，而概念题材游资炒作的往往一两个
礼拜就结束。
比如市场在2022年掀起了蓝筹白马行情，该行情持续一年，而前期关于科创板的设
立，创投概念股没有持续多长时间结束，具体参考下图对比：我们以银行为代表：
走势缓慢而且平稳，持续时间周期长。
概念题材波动大，持续时间短。
个股的预期也会造成个股的波动的大小资产质地良好的个股，大多数都是蓝筹白马
，很多都是集中在传统行业，比如银行，钢铁，大消费等，这类个股由于行业地位
稳定，每年的业绩利润大致可以确定在一个范围之内，给以的想象空间较低，想讲
故事也没办法讲，而且扩张能力较低，这也会造成股价的波动较小，市场预期小，
自然波动小了。
反而一些小盘股，由于市值小，占有率低，会造成业绩的大起大落，所以我们发现
很多科技类公司，由于市场对于这类个股在某个领域往往受市场竞争影响，而且题
材概念贴合当前市场热点，讲故事也相对容易，自然造成市场资金炒作，股价自然
也是大起大落了。
我觉得上面两点能够解释为什么资产质量变现好的股票上涨缓慢，感觉写的好的点
个赞呀，加关注获取更多市场分析和预测。

七、那些收盘前最后几分钟快速拉升的股票是为什么？

我们经常能够发现，在下午临近收盘的时候，一些个股主力快速拉高股价，或者是
封住涨停，不少投资者关切：尾盘急速拉高的股票是好股票吗？个人理解是这样的
。
一：尾盘急速拉高的股票通常说明个股主力做盘资金、实力有限，尤其是大势震荡
的时候，通过尾盘急速拉高做高股价，能够节省做盘成本。
二：注意将个股价格和个股技术形态结合判断分析。
如果一只股票构筑缓慢的上升通道，并走进最后的五浪加速期，那么，这个时候的
急速拉高属于本身趋势形态上涨加速，在股价快速起飞的初期，可以适度跟涨，反
之，则应该观望。
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三：高位横盘个股经常出现尾盘急速拉高应该警惕，特别是每一天的交易时间里，
基本保持震荡下跌，而在收盘时候，就有大买盘主动推高股价，并且这样的股票累
积涨幅已经不小，应该考虑主力骗线做图，掩盖自身出货痕迹。
四：区分有量急拉和无量上涨的两个不同。
前者属于主力对敲做盘，从买卖档可以看到很多大单、整数单的大举买进，这样的
情况，十之八九属于主力操盘手故意炫耀实力给散户看，引诱跟风盘，而后者则是
突发详细刺激，场外资金急切抢进，股票价格无须放量就轻松涨停往往说明两个含
义，一是主力惜售，二是筹码高度集中，这样情况下的无量拉高，特别是无量封住
涨停，后市绝对可以看高一线。
比如07年期间的沪东重机，经常几百、上千手就轻松封住了涨停板，后市涨到了不
可思议的300元。

八、有些上市公司资产质量表现很好但股票涨得很慢，这是怎么
回事？

业绩好的蓝筹和白马一些资产质量好的绩优股走势波动相对平缓，如果出现上涨走
势涨势也很平缓，反而一些业绩差的个股波动幅度较大，要么出现大涨大跌局面。
甚至还会出现业绩差的个股出现连续多日涨停板的局面，这到底怎么回事呢？下面
我就来说说我的观点。
游资的行为和机构基金持仓首先个股的连续大涨甚至出现的连续涨停，只要的操盘
对象是游资，游资称为市场的热钱，只要是短线策略，专门挑盘子小，市场的热点
题材为主，市场只要哪里火哪里就会出现游资的身影，游资拉升一波后就会开始大
量出货，然后选择下一个标的在进行炒作如果市场上没有持续热点出现，游资会再
次回到前期的热点再炒作。
所以市场有游资存在，造成很多的个股大起大落的走势，比如前段时间的创投概念
和5G概念等，都是游资的手法，而跟游资对立的就是基金机构，由于机构庄家买
入一些股票很长一段时间不会卖出，且持有股份筹码较多。
那么基金机构等买入股票都是一些业绩较好的绩优蓝筹白马股，这类个股基金机构
仓位重，而且很多公司市值多相对较大，所以游资去拉升概率较低，主要原因是：
第一，市值较大，游资小的几千万，大的游资几亿，游资10亿以上的相对较少。
所以去拉升市值较大的股票，相对困难。
第二，绩优股买入对象都是基金机构等，这类资金买入量大，游资去买入这类等同
于给机构抬轿子，一旦股价拉升后基金机构等卖出，造成游资无法出货现象，往往
被套的是游资，而且机构基金持仓成本低。
所以游资基本不参与这类个股，反而一些业绩差市值较低，筹码分散大多数都是散
户持股，而且没有基金机构持仓，拉升容易，自然也造成了大起大落的状态。
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所以我们发现蓝筹的炒作预期往往在半年以上，而概念题材游资炒作的往往一两个
礼拜就结束。
比如市场在2022年掀起了蓝筹白马行情，该行情持续一年，而前期关于科创板的设
立，创投概念股没有持续多长时间结束，具体参考下图对比：我们以银行为代表：
走势缓慢而且平稳，持续时间周期长。
概念题材波动大，持续时间短。
个股的预期也会造成个股的波动的大小资产质地良好的个股，大多数都是蓝筹白马
，很多都是集中在传统行业，比如银行，钢铁，大消费等，这类个股由于行业地位
稳定，每年的业绩利润大致可以确定在一个范围之内，给以的想象空间较低，想讲
故事也没办法讲，而且扩张能力较低，这也会造成股价的波动较小，市场预期小，
自然波动小了。
反而一些小盘股，由于市值小，占有率低，会造成业绩的大起大落，所以我们发现
很多科技类公司，由于市场对于这类个股在某个领域往往受市场竞争影响，而且题
材概念贴合当前市场热点，讲故事也相对容易，自然造成市场资金炒作，股价自然
也是大起大落了。
我觉得上面两点能够解释为什么资产质量变现好的股票上涨缓慢，感觉写的好的点
个赞呀，加关注获取更多市场分析和预测。
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